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Eines meiner Highlights im Jahr 2024  war der 1. August mit der Begegnung von 
Bundesrat Beat Jans, der zu unserem Kaffeestube-Stand kam. Seine packende 
Ansprache hat mir persönlich aus dem Herzen gesprochen. Er sagte: 

«Freiheit, Möglichkeiten und Chancen sind nichts wert, wenn wir sie nicht nut-
zen. Wir müssen uns engagieren: Bei Wahlen und Abstimmungen, in der Zivil-
gesellschaft und in Vereinen, im Quartier, im Dorf und in der Gemeinde. Wir 
müssen machen. Nicht die Faust im Sack, sondern selber – mitmachen. Bes-
ser machen, was einen stört. Chancen nutzen und schaffen.» 

Aus meiner Sicht sagte Bundesrat Beat Jans auch: Demokratie ist Freiheit und 
die Freiheit ist nicht selbstverständlich. Damit die Freiheit mit den demokrati-
schen Werten weiterhin bestehen kann, braucht es ein Engagement von uns 
allen. Und so ist auch ein Mitwirken in einem Verein ein wichtiger Bestandteil 
einer demokratischen Gesellschaft. Schliesslich sind auch wir als Verein Turn-
Sport Zuchwil angesprochen.  

 

 
Gruppenbild 1. August mit Bundesrat Beat Jans 

 

 



Welche Chancen und «demokratischen Freiheiten» haben wir im Jahr 2024 
genutzt?  

Wir haben an der letzten GV 2024 demokratische Abstimmungen durchgeführt 
und die Gelegenheit genutzt, unsere Statuten unter anderem bezüglich dem 
Versand der GV-Unterlagen der Zeit anzupassen. So wurde dieser Antrag ohne 
Gegenstimmen angenommen.  

Ebenfalls zur Demokratie gehören die Wahlen. An jeder GV wird der Vorstand 
und weitere Chargen-Personen gewählt. Ich danke der Versammlung für das 
Vertrauen in unsere Arbeit, aber auch für das Mittun – eben das Engagieren.  

 

 

Das Trainingsweekend im März haben wir mit einem Spielabend am Freitag-
abend erweitert. So haben wir die Chance genutzt, zusammen etwas neues zu 
erleben und uns spielerisch und riegenübergreifend zu betätigen.  

 
Gruppenbild Trainingsweekend Bern 

 

 

Ein Highlight war ebenfalls der Vereinsausflug 

Die Idee, dass der Vereinsausflug abwechslungsweise von einer Aktiv-Riege 
organisiert wird, bewährt sich. Aus meiner Sicht werden dadurch die Pro-
gramme wie die Teilnahme am Ausflug  abwechslungsreich. An einem Ausflug 
sehe ich die Chancen neuer Begegnungen, beim Zusammensein lernt man 
sich (besser) kennen. Ebenfalls wird der Aufwand der Organisation des Verein-
sausflugs auf verschiedene Schultern verteilt. Auch dies ist für mich eine Form 
von gelebter Demokratie.  



 
Gruppenbild Vereinsausflug 

 

Fast 20 Personen kamen, um sich beim Abfall einsammeln oder im Wald zu 
engagieren. Die Teilnahme am Tag der Natur war ebenfalls ein Highlight. So 
konnte sich der TurnSport Zuchwil der Gemeinde gegenüber stark repräsentie-
ren.  

 

Wie kann im TurnSport Zuchwil mitbestimmt werden? 

Als leitendes Organ des TurnSport wirkt der Vorstand. An dieser Stelle ein 
herzliches Dankeschön dem ganzen Vorstand für die geleistete Arbeit. Letztes 
Jahr durften wir zwei neue Gesichter in den Vorstand wählen. Dies gibt wieder 
frischen Wind und Veränderungen. Beides sind wichtige Teile in einem Verein. 
Das Aktuariat wird auf die kommende GV wieder vakant. Hast Du Lust eben-
falls mitzubestimmen? Du bist im Vorstand herzlich willkommen.  

 

Ebenfalls ein wichtiger Bestandteil sind die Riegenleitersitzungen. An diesen 
Sitzungen gibt es einen Meinungsaustausch, Sammlung von Veränderungs-
wünschen, aber jeweils auch eine Befindlichkeitsrunde. Es soll hier auch die 
Möglichkeit sein, sich über die Sorgen und Herausforderungen beim Leiten 
auszutauschen und von gegenseitigen Erfahrungen profitieren zu können. 
Dass diese Sitzungen meist zusammen mit den Jugendleiter:innen 



stattfinden, ist für mich ein wichtiger Bestandteil im Vereinsleben. So wird der 
Anonymität in unserem grossen Verein entgegengewirkt. Im Oktober luden wir 
das erste Mal anschliessend an die Sitzung alle Gewählten, Wettkampfrich-
ter:innen und OK-Mitarbeiter:innen zu einem Merci-Apéro für ihre geleistete 
Arbeit ein. Dies mit positivem Echo.  

 

Die Turnshow WaltDisney… Error wurde seit langem wieder durch ein moti-
viertes  OK organisiert. Durch diese Reorganisation hat dieser Anlass enorm 
an Qualität gewonnen. Durch die verschiedenen Vertretungen von Alter, Rie-
gen und Geschlecht, erlebe ich diese Veranstaltung nun als einen Anlass des 
ganzen Vereins. Merci an Alle.  

 

Der August war ein intensiver August, fand doch in diesem Monat neben der 
Kaffeestube auf dem Bleichenberg ebenfalls das Dorffest mit dem 
«Schnäuschti Zuchler» und dem Jubiläumsanlass «50 Jahre Sportzentrum 
Zuchwil» statt. In diesem Monat waren sehr viele Helfereinsätze gefragt. Für 
diese Koordination haben wir das erste Mal das Helferwelt-App eingesetzt. 
Dies hat sich aus meiner Sicht ebenfalls bewährt. Die Einsatzlisten haben sich 
fast von selbst gefüllt. Für mich persönlich zeit- und nervensparend. Danke 
Euch für die Unterstützung! 

 

Rückblickend war das Jahr 2024 ein spannendes Jahr mit Neuerungen, Verän-
derungen aber auch Missverständnissen und  Meinungsverschiedenheiten. 
Wichtig ist mir dabei die Transparenz.  

 

Abschliessend ist mir wichtig zu sagen, dass Demokratie ein gemeinschaftli-
ches Miteinander im Vereinsleben fördert. Sie sorgt dafür, dass alle Mitglieder 
gleichermassen an der Gestaltung und Entwicklung des Vereins teilhaben 
können. Dies stärkt nicht nur den Zusammenhalt, sondern auch die Akzeptanz 
von Entscheidungen und die Motivation, sich für den Verein einzusetzen.  

In diesem Sinne freue ich mich auf das neue Jahr 2025 mit vielen neuen Ideen 
und Veränderungen. Ich bin überzeugt, dass wir mit Respekt, Transparenz und 
einer guten Zusammenarbeit die Herausforderungen meistern werden.  

Eure Präsidentin         Corinne Weber-Saurenmann          


